

鳥坂寺跡保存活用基本構想等策定委員会 会議録

◆第1回会議（2011年8月25日）

時間…15：00～ 歴史資料館入口集合 高井田横穴公園内一鳥坂寺現場見学
15：45～16：30 会議
場所…歴史資料館3階 研修室

<開議>

1. 委員長・副委員長の選出

○委員長

：森 明彦氏「鳥坂寺の保存・整備に関わる委員の委員長として任命され光栄に思うとともに、大きな責任を感じている。皆様のお力添えをよろしくお願ひしたい。」

○副委員長

：山近博義氏「この委員会を通して、いろいろ勉強させていただきたい。」
：蓑原 正氏「町づくりのために多くの市民に利用される史跡となるよう頑張っていきたい。」

2. 鳥坂寺跡の保存・活用について

- 整備ということであれば史跡周辺に、並木道などがあればよい。街並みといったものも含めて整備・活用していきたい。
- 単に保存をするのか、大阪府が進めているミュージアム構想の一環として公園として整備するのか、この点をみなさんと考えていきたい。
- 史跡とするなら、市民に親しんでもらえる公園にしたい。
- お金をかけても使われなければもったいない。鳥坂寺単独ではなく、周辺の遺跡を含めた歴史街道のよう形で活用できないか。
- 保存だけでなく、隣接するサンヒル柏原を宿泊施設に利用してもらうなど、全国から人が呼べるようにできないか。
- 鳥坂寺を保存する意義は何なのかを、もっと市民にアピールすべき。それには高井田に住む市民の協力を得たことも加えておく。また史跡公園とするなら、憩いの場所となる点は外せない。町おこしの核として活用したい。
- 柏原市の緑があるところに魅力があり、その緑のなかにお寺があるということに驚きがある。ここをアピールしてはどうか。周辺の施設と連携した形で活用できればよい。
- 鳥坂寺が、どの程度歴史的な値打ちがあるのかまだピンときていない。もう少し勉強してから鳥坂寺の位置付けをしたい。鳥坂寺に限らず、周辺を含めた面として活用できないか。

- 遺跡がブドウ畑の中ということで漠然としていてイメージが掴みにくいというのが、一般の方々の感覚ではないか。鳥坂寺について、自分も含めて市民にもっと知ってもらいたい。
- 柏原市を歴史の町としてアピールするために活用できないか。柏原市には遺跡やお寺などが沢山あるのに、ブドウだけが売りというのは淋しい。歴史を埋もれさせるのは非常にもったいない。

3. 本会議のまとめ

- 鳥坂寺跡の保存・活用について
 - …歴史的にどういった価値を鳥坂寺が持っているのかもっとアピールすべき。
 - …柏原市の魅力である山や緑なども含めて考えていく必要がある。
 - …史跡として単独ではなく、各遺跡・施設と連携して活用できないか。
 - …全国的なレベルで考えることがポイントになるのではないか。

4. 次回の議案について

- 次回までに各委員の方々に、具体的に鳥坂寺のこういったことが知りたいなどの要望を考えておいてほしい。
- 次回、スライドなどを使用して、調査担当者から発掘調査の様子などを発表する。また史跡の整備例などの資料を用意し、それを基に議論していただきたい。

5. 次回委員会開催日時について

事務局：次回は9月22日（木曜日）、場所は本日と同様、歴史資料館3階研修室で行う。
後日、改めて文書で各委員に通知する。

<閉議>